



# L'ÉCHO DU CLUB

Bulletin bimestriel n° 69 / mars 2023



## Souvenirs de notre weekend de jumelage !

Le programme de nos échanges comprend soirée rotarienne, visites, soirée de gala...  
C'est toujours un plaisir de retrouver nos amis allemands.



## Explique-moi le Rotary...

### ...L'Interact

Parrainés par des Rotary clubs, les clubs Interact donnent à des jeunes de 14 à 18 ans la possibilité de développer leur sens de la responsabilité et leur capacité d'agir en équipe dans le but de servir.

Les clubs Interact sont tenus de monter au moins deux actions par an dont l'une en faveur de l'entente et de la bonne volonté dans le monde. Par le biais de leurs projets, les Interactiens tissent des liens d'amitié avec leurs homologues dans leur propre pays ou à l'étranger.

L'Interact a fêté en novembre 2012 le cinquantenaire de la création du premier club (Melbourne High school - Floride) et est devenu un véritable phénomène mondial au niveau du Rotary : 13 000 clubs environ dans le monde, 300 000 membres dans 170 pays, une progression constante chaque année.

La France ne compte que sept clubs Interact, dont un dans notre district 1680, rattaché au RC Brumath-Strasbourg Campagne !



## Pense-bête

Nous vous attendons aux réunions statutaires les vendredis à notre nouveau siège, l'Hôtel du Cerf d'Or.

ROTARY CLUB STRASBOURG EST  
Siège social : Hôtel du Cerf d'Or, 6 Place de l'Hôpital 67000 Strasbourg  
Site internet : [www.rotarystrasbourg-est.fr](http://www.rotarystrasbourg-est.fr)



# L'ÉCHO DU CLUB

Bulletin bimestriel n° 69 / mars 2023



**HAPPY BIRTHDAY**

Jocelyn Céraline le 17 mars,  
Stéphane Hertzog le 25 mars,  
Pascal Jacquin le 26 avril,  
Yolande Jung le 28 avril.

## Soirée de gala

Notre président a rappelé nos engagements rotariens et notre longue amitié avec le Neuwied Andernach.



## Paru dans la presse

10

Blick aktuell Nr. 21/2023 - Vielfältig klammern

Die Rotary Clubs Neuwied-Andernach und Strasbourg-Est feierten 40 Jahre Partnerschaft

### Freundschaft im Zeichen des Rheins



Vierzig Jahre deutsch-französische Freundschaft im Zeichen des Rheins feierten Teilnehmende der RC Neuwied-Andernach und Strasbourg-Est im Mai in Neuwied.

Neuwied/Andernach. Anlässlich des 40. Jahrestags der Freundschaft zwischen dem RC Neuwied-Andernach und dem RC Strasbourg-Est feierten die beiden Clubs gemeinsam in Neuwied die deutsch-französische Freundschaft. Drei Tage abwechslungsreiches Programm und ein Festabend standen für die rund 70 Teilnehmer ganz im Zeichen des Rheins. Der Rhein als verbindendes Element ist schon seit der Gründung des RC Neuwied-Andernach fest im Selbstverständnis des Clubs verankert, war er doch der erste und bis heute (soweit bekannt) der einzige Rotary Club überhaupt, der zwei Städte beidseits eines Flusses in dieser Form verbindet. Doch auch für Deutsche und Franzosen hat der Rhein seit jeher starke Symbolkraft. Schon seit 1963 besteht die Freundschaft zum RC Strasbourg-Est, die in all den Jahren intensiv gepflegt wurde. Zur Feier des 40-jährigen Bestehens kamen nun die französischen Freundinnen und Freunde in die Deichstadt, um diese besondere Verbindung mit den deutschen Rotariern mit einem abwechslungsreichen Festprogramm zu feiern. Nach einem herzlichen Willkommen am Freitagabend und Abendessen mit den Gastgeber wartete am Samstag ein Ausflug in den Stöfel-Park in Enspel, wo eine Führung durch das Areal des Industriedenkmals und Kulturparks Gäste und Gastgeber gleichermaßen beeindruckte. Beim Festabend im Rheinhotel Schulz in Unkel mit Blick auf den Strom würdigten Wolf-Achim Hassel (Präsident RC Neuwied-Andernach) und der scheidende Präsident des RC Strasbourg-Est, François Krummeich, die besonders enge Verbun-



François Krummeich (li.) und Wolf-Achim Hassel würdigten die langjährige Freundschaft der beiden Clubs

denheit zwischen beiden Clubs, die in den 40 Jahren des Bestehens neben fortwährendem Austausch und gemeinsamen Aktionen auch zahlreiche persönlichen Freundschaften hervorgebracht habe. Ein Besuch im Neuwieder Röntgen-Museum, wo Museumsdirektor Bernd Wilscheid eine Einführung in die aktuelle Ausstellung „Wolken auf meinen Schultern“ der Westerwälder Künstlerin Sabine Hack bot, rundete das Programm am Sonntag ab. Zum Abschluss lud die künftige Präsidentin des RC Strasbourg, Anne-Claire Cavellus, die deutschen Freunde zum nächsten Treffen auf die französische Seite des Rheins ein. Der Rotary Club Neuwied-Andernach dankt allen Teilnehmenden und Organisatoren des Festprogramms für die gelungene Veranstaltung.

Pressemitteilung des Rotary Clubs Neuwied-Andernach

ROTARY CLUB STRASBOURG EST

Siège social : Hôtel du Cerf d'Or, 6 Place de l'Hôpital 67000 Strasbourg

Site internet : [www.rotarystrasbourg-est.fr](http://www.rotarystrasbourg-est.fr)